

Neophyten-Sträucher-Tauschaktion

Samstag, 21. September 2024

10:00 – 14:00 Uhr beim Gemeindezentrum

Invasive Neophyten verdrängen einheimische Arten und können die landwirtschaftliche Produktion, Infrastrukturanlagen oder die menschliche und tierische Gesundheit schädigen. Ohne Gegenmassnahmen nehmen die Neophyten-Bestände kontinuierlich zu und die Kosten für die Eindämmung steigen. Durch das Neophyten-Projekt haben Sie die Möglichkeit, exotische Pflanzen in Ihrem Garten durch einheimische Pflanzen zu ersetzen. Die Gemeinde Arch setzt sich gemeinsam mit Ihnen dafür ein, die Biodiversität im Dorf zu fördern.

Wie funktioniert's?

1. Melden Sie sich bis am 23. August 2024 für die Tauschaktion an und bestellen Sie die von Ihnen gewünschten Ersatz-Sträucher (*das Bestellformular ist auf der Homepage zum Download aufgeschaltet oder kann am Schalter der Gemeinde bezogen werden*).
2. Sie graben die exotischen Sträucher inkl. Wurzeln in Ihrem Garten aus und bringen sie ohne Samenstände in einem Neophytensack / Plastiksack am Tauschtag mit. Reife Fruchtstände sind unbedingt vor dem Ausgraben im Kehrlicht zu entsorgen. Ist die Pflanze zu gross, um diese am Tauschtag mitzunehmen, melden Sie sich ebenfalls bis am 23. August 2024 bei der Bauverwaltung. Wir finden eine Lösung!
3. Für jeden exotischen Strauch erhalten Sie am Tauschtag eine einheimische Ersatzpflanze (80 bis 100 cm hoch). Pro Postanschrift können maximal 2 Sträucher kostenlos bezogen werden. Es findet kein zusätzlicher Verkauf statt.
4. Am Tauschtag sind Fachpersonen vor Ort, welche Ihnen Ihre Fragen rund um die Pflanzen und das Einpflanzen beantworten können.

Folgende invasive Neophyten können Sie zum Tausch anmelden:

- | | |
|-----------------------------|-------------------------|
| - Armenische Brombeere | - Herbst-Traubenkirsche |
| - Blauglockenbaum | - Kirschlorbeer |
| - Essigbaum | - Robinie |
| - Fünffingerige Jungfernebe | - Schneebeere |
| - Götterbaum | - Seidiger Hornstrauch |
| - Hanfpalme | - Sommerflieder |

Die Tauschaktion ist nur für Einwohnerinnen und Einwohner der Gemeinde Arch bestimmt. Die bestellten Sträucher sind am obgenannten Tauschtag persönlich unter Abgabe der Neophyten beim Gemeindezentrum Arch abzuholen. Die Aktion findet in Zusammenarbeit mit der Lehmann Baumschulen AG in Büren statt.

Für jede Bestellung wird eine Pflanze zur Verfügung stehen. Die Anzahl der einzelnen Pflanzen ist jedoch limitiert „**first come first serve**“!

Bei allfälligen Fragen wenden Sie sich an die Bauverwaltung.